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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 7. Sitzung des Ausschusses für Finanzen und 

Wirtschaftsförderung am 11.09.2018  

Treffpunkt Foyer Hallenbad / Ortsbesichtigung, 

anschl. Fortsetzung der Sitzung im Rathaus 

Beginn: 16:30 Uhr 
Ende:    18:22 Uhr  

 
Teilnehmer: 

Vorsitzender 
Beigeordneter  Herr Willi Bargfrede  

Stv. Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Michael Meyer  

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsherr  Herr Michael Beyer  
Ratsherr  Herr Torsten Burmester entschuldigt 
Ratsherr Herr Robert Rabe Vertr.f. Herrn Burmester 
Ratsfrau  Frau Astrid Kirmeß  
Ratsherr  Herr Eckhard Langanke  
Ratsherr  Herr Hartmut Wallin  

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
Verw.-Ang.  Frau Sandra Hatesohl  
Protokollführerin  Frau Kirsten Licher-Hellberg  
Verw.-Ang.  Herr Lars Mielczarek  
Verw.-Ang.  Frau Karin Stegmann zu TOP 13 und Hallenbad-

führung 
Verw.-Ang.  Herr Olaf Steinitz  

Presse 
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
 
 
Zuhörer: keine 
 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 01.03.2018 
128-2018 5 Anpassung der Richtlinie für die Aufnahme und Umschuldung von 
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Krediten 
150-2018 6 Jahresabschluss der Stadt Visselhövede zum 31.12.2013 
153-2018 7 Gebührenkalkulation 2019 für die Abwasserbeseitigung 
  8 Aktuelle Finanzsituation / vorzeitige Tilgungen 
  9 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 

Bedarf) 
  10 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  11 Nächste Sitzung geplant: 06.12.2018 (Haushalt) 
  12 Schließung der öffentlichen Sitzung 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Der Ausschussvorsitzende Herr Bargfrede eröffnet die Sitzung im ehemaligen Restaurant 
Vivaldi. Es folgt eine kurze Führung durch die hinteren Räume des Restaurants: Küche, 
Lager- und Personalräume. Es ist ersichtlich, dass die Einrichtung unvollständig ist. Danach 
werden die öffentlichen Sanitärräume sowie die Umkleidekabinen begutachtet. Hier lag das 
Augenmerk auf der gerade abgeschlossenen Maßnahme der Erneuerung einer Brand-
schutzdecke. Dies wurde positiv zur Kenntnis genommen. Im Anschluss an die Führung 
geht die Sitzung um 16:56 Uhr im Rathaus weiter. Hier wird die ordnungsgemäße Ladung 
und die Beschlussfähigkeit durch den Vorsitzenden festgestellt. 
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
 
  
3. Einwohnerfragestunde  
kein Bedarf 
 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 01.03.2018 
Herr Langanke bittet um eine Änderung unter TOP 8 wie folgt: „Herr Langanke begrüßt es, 
dass der Antrag der WiV zur Verbesserung des Nahverkehrs Erfolg hatte und dankt Herrn 
Goebel für seinen Verhandlungserfolg“. Diese Erweiterung wird bewilligt und im Anschluss 
wird die Niederschrift mit 6 Ja-Stimmen und einer Enthaltung genehmigt (Anm.d. Protokollfüh-

rung: diese Änderung wurde im urschriftlichen Protokoll und digital in Session am 12.09.2018 aufgenommen). 
 
  
128-2018 
5. Anpassung der Richtlinie für die Aufnahme und Umschuldung von Krediten 
Herr Mielczarek erläutert die Sitzungsvorlage und weist auf die in der Synopse aufgeführten 
Neuerungen hin. Laut Niedersächsischer Kommunalhaushalts- und kassenverordnung wa-
ren Anpassungen notwendig und diese sind in den §§ 2-4 aufgenommen worden. Auf Nach-
frage von Herrn Wallin erklärt die Kämmerei den geänderten Rahmen für die Kreditlaufzeit. 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Die angepasste Richtlinie der Stadt Visselhövede für die Aufnahme 

und Umschuldung von Krediten nach § 120 Abs. 1 Satz 2 Niedersäch-
sisches Kommunalverfassungsgesetz (NKomVG) wird in der als Anla-
ge (zur Vorlage) beigefügten Fassung beschlossen. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
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150-2018 
6. Jahresabschluss der Stadt Visselhövede zum 31.12.2013 
Herr Steinitz stellt in seiner Präsentation die Erträge, Aufwendungen, Bilanz-Aktiva und 
Passiva des Jahres 2013 den Vorjahren 2011 und 2012 gegenüber und verdeutlicht an 
Hand dieser Säulendiagramme den Jahresabschluss. Ausgewählte Bereiche werden mit 
kurzen Benennungen näher erläutert und Steigerungen bzw. Minderungen erklärt. 
Der Ausschuss beschließt zu a) und b) jeweils: 
 
 a) Der Prüfungsbericht des Rechnungsprüfungsamtes des Landkreises 

Rotenburg (Wümme) zum Jahresabschluss der Stadt Visselhövede 
zum 31.12.2013 wird zur Kenntnis genommen. Der Jahresabschluss 
2013 wird beschlossen und der ehem. Bürgermeisterin (Franka 
Strehse) uneingeschränkt Entlastung gemäß § 129 Abs. 1 NKomVG 
erteilt.  
 
b) Der Jahresüberschuss des ordentlichen Ergebnisses in Höhe von  
625.262,49 € und des außerordentlichen Ergebnisses in Höhe von 
20.005,86 € wird der ordentlichen Überschussrücklage bzw. der außer-
ordentlichen Überschussrücklage zugeführt. 
 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
153-2018 
7. Gebührenkalkulation 2019 für die Abwasserbeseitigung 
Frau Hatesohl erläutert die Sitzungsvorlage und die Gründe für die spürbare Gebührenan-
passung. Anhand einer Kurvendarstellung für die zentrale Schmutzwasserbeseitigung wird 
ersichtlich, dass die Kalkulation deutlich über dem tatsächlichen Ergebnis der letzten Jahre 
liegt. Dies ist vor allem den verregneten Sommern 2016 und 2017 geschuldet, die den kal-
kulierten Verbrauch verringerten. Ebenfalls sorgen die Kostensteigerung bei der Fäkal-
schlammabfuhr sowie die Kosten zur Beeträumung und Entsorgung des Klärschlammes in 
der Klärschlamm-Vererdungsanlage für gestiegene Aufwendungen. So wird beispielsweise 
für die zentrale Abwasserbeseitigung ein Aufschlag von 39 Cent für 2019 empfohlen. Bei 
der Niederschlagswasserbeseitigung wurde trotz erzielter Überschüsse die Gebühr aus dem 
Vorjahr beibehalten, da ab 2019 ff. umfangreichere Unterhaltungsmaßnahmen anstehen. 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Der Gebührenkalkulation 2019 für die  

 

a) Zentrale Schmutzwasserbeseitigung 
b) Dezentrale Schmutzwasserbeseitigung 
c) Niederschlagswasserbeseitigung 
d) Klärschlammvererdungsanlage 

wird zugestimmt. 
 

Den kalkulatorischen Zinsen wird ein Zinssatz von 1,8% zu-
grunde gelegt.  
 

Die 2. Satzung zur Änderung der Satzung der Stadt Visselhövede über 
die Erhebung von Gebühren für die Abwasserbeseitigung (Abwasser-
gebührensatzung) inkl. des Gebührentarifs vom 27.09.2018 wird in der 
als Anlage (zur Vorlage) beigefügten Fassung beschlossen. 
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Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
  
8. Aktuelle Finanzsituation / vorzeitige Tilgungen 
Herr Goebel erläutert die aktuelle Haushalts- und Tilgungsübersicht. Er weist darauf hin, 
dass aufgrund der ausreichenden Liquidität keine weitere Kreditaufnahme nötig sein wird, 
und sogar eine vorzeitige Tilgung möglich ist. Dies beruht vor allem darauf, dass Großpro-
jekte, wie beispielsweise der Feuerwehrneubau in Jeddingen, in diesem Jahr nicht realisiert 
werden. Diese Investitionen werden im kommenden Jahr jedoch anstehen. 
Auf Nachfrage von Herrn Wallin, welche investiven Einnahmen die Stadt noch zu erwarten 
hat in diesem Jahr, antwortet Herr Steinitz, das die Fördermittel des KIP (Kommunales In-
vestitionsprogramm) für den Bauhof für den Oktober 2018 angekündigt sind. Dies seien ca. 
346.000 Euro. 
 
 
9. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung  
9.1. Herr Goebel teilt mit, dass die Landesverkehrsgesellschaft zum Fahrplanwechsel 2019 
den Spätzug Bremen – Uelzen (über Soltau) nicht nur am Wochenende, sondern auch 
werktags einsetzen wird; 
Frau Kirmeß fragt an, ob es schon erste Einschätzungen zur  Direktbuslinie Visselhövede – 
Walsrode gebe. Dies wird von Herrn Goebel verneint und auf ein längeres Zeitfenster ver-
wiesen; 
9.2. Herr Wallin fragt an, ob es beim Campus Projekt schon Gespräche mit dem Architekten 
hinsichtlich der Kosteneinsparung gegeben habe. Herr Goebel weist darauf hin, dass die 
Stadt konkret werden müsse um dann die Kostenermittlung neu zu berechnen. Da bislang 
diese Schätzung über die Quadratmeterzahl errechnet worden ist, sind keine neuen Kenn-
zahlen hinsichtlich Ausstattung und Ausführung bekannt. 
 
  
10. Einwohnerfragestunde) 
kein Bedarf 
 
  
11. Nächste Sitzung geplant: 06.12.2018 (Haushalt) 
Da Herr Steinitz und Herr Mielczarek im September eine Fortbildung beginnen, wird der 
geplante Termin mit den Haushaltsberatungen verschoben werden müssen. Dies wird noch 
in Absprache mit dem Vorsitzenden bekannt gegeben. 
 
  
 
  
12. Schließung der öffentlichen Sitzung 
Herr Bargfrede schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 17:44 Uhr. 
 
  
 
 

Willi Bargfrede 
Vorsitzender 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Kirsten Licher-Hellberg 
Protokollführung 

 
 


	FLD_SITEXT
	FLD_SIDAT
	Name
	Anwesenheit
	Entschuldigt
	Text
	Tagesordnung
	Vorlage
	Nummer
	Betreff
	Wortprotokoll
	Beschluß
	AbstimmungK
	Zu

